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为给姐捐骨髓 妹一天最多跑10公里
7岁的妹妹只有40斤 医生建议增重到50斤 所以进行跑步锻炼

近日，安徽六安同一地点、同一辆车，
一个醉汉VS一名小学生，两种截然不同
的举动形成强烈对比，让人深思。

视频显示，当天凌晨 3 点多，一名醉
汉在街头撒泼，经过公交站时，对一辆停
在路旁的电动自行车进行踢踹。随后，
将车拽倒在地走出几步后，醉汉仍觉得

“不解气”，又返回“摧残”电动车，他将电
动车的挡风布扯下狠狠摔在地上，然后
扬长而去。

清晨6点多，电动车“无辜地”倒在人行
道上，不少路人经过，却无人将它扶起。

随后，一名背着蓝色书包等公交的
小男孩走到电动车旁，用他稚嫩的双手，
吃力地扶起倒地的电动车，随后，默默离
开继续等公交去上学。

这个男孩叫杨雨辰，今年11岁，上小
学四年级。回忆起这件事，小雨辰说，当
天自己刚出小区没多久就看到有辆电动
车倒在路中央，就过去将它扶了起来。

雨辰没有将此事告诉任何人。在妈
妈知道这件事后，雨辰还有些担心：是不
是把人家的电动车扶坏了，人家找上门
来了。

雨辰的父母对儿子的举动感到欣
慰，他们认为雨辰就是做了一件举手之
劳的小事。平时重视对孩子言传身教的
夫妻俩表示，打算给儿子买一双他期待
已久的新鞋作为鼓励，“会给孩子一定的
表扬，但希望他不要骄傲，在以后的成长
路上，学会正确做人、做事。”

据央视新闻

为给10岁姐姐捐骨髓，山东聊城一7岁女孩每天跑步10公
里一事在近日登上微博热搜。

3月9日，女孩的妈妈于晓燕告诉红星新闻记者，10岁大女
儿小涵是在去年6月被确诊患有重型再生障碍性贫血，在吃药治
疗无果后，现在唯一的办法就是进行骨髓移植，于是7岁只有40
斤的琪琪听从医生的话，开始增重锻炼，一天最多跑过10公里。

对于自己联系方式被公布后，多名网友直接转账一事，于晓
燕向记者出示记录，并表示个人转账她都一一记在了本子上，不
会乱花，都是给孩子的救命钱。

2020 年 5 月，于晓燕发现大女儿
小涵突然出现流鼻血，浑身没劲的情
况，并且身体上还有一些淤青，她心
想可能是上火，或是不小心磕到桌椅
了，便没有在意。

可是在 5 月 31 号，小涵却出现了
发烧症状，于晓燕不敢再马虎，赶紧
带小涵去医院做核酸检测，却意外发
现小涵血常规异象，正常人的血小板
数值应该在100至300左右，但小涵血
小板数值却只有4，远低于正常标准，
医生建议其立即住院，随后小涵被诊
断为再生障碍性贫血。

“我当时吓坏了，这种重大疾病
我只在电视上看到过，我一直以为这
个病离我们很遥远，从来没有想过这
种疾病会降临到我自己女儿身上，医
生说女儿的这种情况最好的治疗方
案就是做骨髓移植。”于晓燕说。

随后，他们转院到了位于山东
济南的千佛山医院，医生制定的方
案是先清除残留再做骨髓移植，为
了配合前期治疗，刺激骨髓造血，小
涵吃了八、九个月的药物，并定期去
医院检查，如果血小板数量出现极
低情况，便需要输血小板，一次要花
费 1740 元。

“可是输一次撑不到15天血小板
就掉下来了，在家里我们也格外留意
小涵的一举一动，害怕她破皮。”万幸
的是，二女儿琪琪和小涵的匹配程度
非常高，10个点全部相合。可是只有
40斤的琪琪身材瘦弱，医生建议增重
到50斤，身体强壮才能更好的救助小
涵。为了救姐姐，小涵开始每天锻
炼，和妈妈两人在江边、街道从早上
八点开始跑步，最多一天跑了十公
里。“孩子毕竟还小，她知道是救姐
姐，但是也会有跑累了、坚持不下的
时候，我就会给她买点吃的，或者坐
在路边歇一会，实在走不动了，就驮
着她走回家。”于晓燕说。

母亲表示捐款已记在本子上
“跑累了就吃好吃的，妈妈也陪

着我跑。之前，我抽了15管血都没有
哭。”琪琪告诉记者，她刚上小学一年
级，如今学校已经开学，但是为了给
姐姐治病，琪琪跟随家人从老家聊城
来到了济南。琪琪说，她看到网上有
很多叔叔阿姨鼓励在鼓励她，觉得很
开心，并表示为了救姐姐，已经坚持
跑步二十天。

琪琪“跑十公里救姐姐”的消息登
上热搜后，却引发不小的争议。有网
友认为造血干细胞移植的供者有多种
来源，比如父母或者中华骨髓库都可
以选择。对此，于晓燕表示，自己和孩
子父亲的配型只有五个点相合，但琪
琪的匹配程度非常高，10个点全部相
合。另外，于晓燕担心如果配型中华
骨髓库或许会出现排异情况，这样费
用相对较高，因此没有选择。

随后有媒体公布了于晓燕的个
人联系方式，多名网友直接转账捐
款。对此，于晓燕向记者出示记录，
上面有微信名和对应的转账金额，多
数为一两百元，她表示个人转账她都
一一记在了本子上，不会乱花，都是
给孩子的救命钱。到目前为止，她收
到支付宝转账共 1.8 万元，微信转账

约1万元，济南89岁的王德隆老人向
小涵捐赠了3万元现金。“非常感谢大
家帮助我，小涵是我的孩子，如果移
植不成功我会永远失去我的孩子，所
以这些钱只会用于救治她。”

据于晓燕讲述，她共生了 3 个女
儿，最小的女儿现在一岁半，她常年在
家照顾孩子，家里主要经济来源就靠
丈夫外出打工。丈夫给别人修暖气
片，一个月挣两三千元，可以基本维持
日常生活，但是孩子得病后花光了家
里所有的积蓄，小涵前期的治疗加各
项检查已经花费了20万元左右了，这
里面多是找亲戚朋友借的钱，而后期
骨髓移植的费用至少还需要50万元。

对于小涵患病一事，张炉集镇政
府工作人员焦阳表告诉记者，当地政
府于 2020 年底主动了解到小涵的生
病后，便立即组织相关部门了解其家
庭的具体情况，并及时帮助申请并落
实了低保和困境儿童。“最后在报销
方面，在新农合报销的基础上，在医
疗目录内报销比例提高到了 70%，而
且特惠保险在医疗目录内将报销比
例提高到了 92%，我们在尽最大努力
帮助他们，包括组织村民筹款等。”

据红星新闻

大女儿被确诊为
重型再生障碍性贫血

于晓燕背着跑累的琪琪。

跑步的琪琪。

一个醉汉VS一个孩子 这一幕引人深思

一名醉汉对一辆停在路旁的电动自行车进行踢踹。 视频截图

杨雨辰看到有辆电动车倒在路中央，就过去将它扶了起来。 视频截图

护肤品宣称用了“量子技术”？

院士在线打假
很多人都见过，市面上有一

些护肤品标有“量子护肤”“量
子面膜”等等词汇，用于吸引顾
客，但商品中所称的“量子”是真
的吗？

3月 9日，中国科学院院士潘
建伟在接受央视新闻采访时给出

了明确回答：
量子护肤如果宣称用了“量

子技术”肯定是假的。因为量子
比较时髦，大家都喜欢挂个名。
但我觉得护肤品真的是好的话，
不需要挂量子，挂了这个肯定不
是特别好的护肤品。

延伸阅读

量子科学不该被忽视，更不该被滥用
忽视和滥用，这两个截然

相反的词语，却很好地反映了
量子科学现阶段发展的情况。

2019 年，在第二届世界顶
尖科学家青年论坛上，达沃斯
世界经济论坛青年科学家奖获
得者金贤敏表示，量子科学作
为人类目前探索的最前沿，许
多科研人员并不了解，选择了
跳过这个领域研究，这无疑是
不对的。而在民间却相反，有
一堆借“量子”名号招摇撞骗的
企业，严重破坏了“量子”这个
概念，更是不对。

2013 年起，金贤敏开始在
上海交通大学组建成立光子集
成与量子信息实验室，长期致

力于光子芯片、量子存储、量子
信息等方面的研究。金贤敏同
时还担任上海交大物理与天文
系特别研究员。

在科学领域被忽视，但是
在民间量子却得到了大量的

“应用”，金贤敏有些无奈地对
记者表示，这些所谓的量子有
关的产品，全都是不现实的，
目前量子科学还停留在比较
基础性的层面，到具体的应用
层面还有很长的路在走。那
些所谓的量子美容仪、量子
灯，全都是滥用了所谓的量子
概念来骗人的。

据央视新闻、中国日报网


